福祉のまちづくり懇談会

In 竹丘地域市民センター 令和4年6月22日(水) 福祉のまちづくりを進めていくため、市内6か所で福祉のまちづくり懇談会(以下、懇談会)を開催しました。この日の参加者は全員で17名。地域の方、自治会や生活支援コーディネーター、NPO法人や福祉施設の職員、大学生、行政職員などが集まり、話し合いを行いました。

地域課題は?その解決策は?目指すはどんな地域?

現在策定をすすめている第4次清瀬市民地域福祉活動計画の説明 の後、少人数のグループに分かれ、グループごとに話し合いをしました。個々に地域課題感じていることを考えたのち、グループ内で共有 しました。さらに、その課題解決のためのアイディア出し、目指した い地域像について意見交換をしました。最後に、それぞれのグループ でどのような話し合いが行われたか発表し、共有しました。



(話し合いの様子)

様々な地域課 題が出てきま した

- 〇買い物が不便、野菜販売所、スーパーが少ないなど普段の**買い物**に関すること
- OPTA や自治会への参加と、**担い手**の確保に関すること
- ○歩道が狭い、信号機が少ない、自動車・自転車のマナーなど**交通安全**に関すること
- 〇外国籍の親を持つ子どもが通訳を担うなど、**外国の方**とのコミュニケーションに関すること
- ○集まる場や相談ができる場がない、人と知り合う機会の減少という**居場所**に関すること
- ○一人暮らしの**高齢者**や、高齢者のスマホ操作を学ぶ機会に関すること
- ○福祉サービスの手引書、福祉・社会資源情報のアクセスなど**情報**に関すること
- ○**空き家**の増加や空き家の管理に関すること などなど



解決のためのアイディア

- ・外国の方や子ども、学生がボランティアとして活躍
- ・駅にフリー掲示板を設置、なんでも相談の電話
- ・お祭りやイベントなど平時から若者とつながる
- ・スマホ初級教室、スマホ・Web 無料相談会
- ・一人暮らしの人の緊急時の対応、見守りパトロール
- ・登下校時の見守り、学校での自転車マナー教室
- ・外国人や不登校親など横のネットワークづくり
- ・移動販売、空き家バンク などなど

目指すはこんな地域!

- ●安心して集える
- ●多世代交流できる地域
- ●助け合い 団結力のある地域!
- みんなで考える清瀬のまちづくり
- ●新しいことを創る地域

出された課題はどれも解決したい大事なものです。「すごく活動的な交流でした」という声の他、「地域を大切にしたい、人のつながりを豊かに深めたい思いにあふれていました」という声も聞かれ、それぞれの思いを再確認した場となったようでした。すべてを一度に解決することは難しいのですが、課題解決に向けて、地域の中で横のつながりづくりや、国籍・世代を問わない住民同士の顔の見える関係づくりが重要となりそうです。

「この地域をよくしていきたい!」と思っている方なら、どなたでも参加できます。一緒に地域をよくする取り組み、進めていきませんか。

興味を持たれた方はお気軽にお問い合わせください。 電話 042-495-5333 (地域福祉係まで)

-第4次地域福祉活動計画策定中

その他、福祉情報や地域活動等も情報発信しています。

社協ホームページはこちらから▶

